
Na região 69,4 mil estão iNadimpleNtes com o ipVa PÁg. 13

CONECTADA E INTELIgENTE

Nova Odessa adota 
sistema digital de 
ouvidoria, o ‘eOuve’
Desde o último dia 10, os 
cidadãos de Nova Odessa 
contam com um novo sis-
tema online para entrar 
em contato e fazer suas 
solicitações à ouvidoria 
da Prefeitura. Trata-se de 
mais uma ação da gestão 
municipal em direção de 
tornar Nova Odessa uma 
‘cidade digital, conectada 

e inteligente’. O novo sis-
tema online de ouvidoria 
conta com registro de pro-
tocolo, através do qual o ci-
dadão pode acompanhar o 
avanço de sua demanda ou 
solicitação. Cada solicita-
ção é direcionada automa-
ticamente ao setor respon-
sável, que tem prazo para 
responder.                   PÁgINA 08
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Edivaldo Brischi aprova 
loteamento sem acesso PÁg.09

rODOvIA SP-101

Prefeito de Sumaré terá de dialogar
com oposição para governar a cidade

Bancada feminina representa apenas 
8,86% dos vereadores eleitos na região

Willian Souza tem bancada com 9 vereadores, Eder Dalben conquistou 7 cadeiras e Henrique do Paraíso, 5  PÁgINA 03

OBrA PIONEIrA FuNDO DO MAr 

divulgaçãodivulgação

Sumaré, Nova Odessa e Paulínia entram para a história como as primeiras cidades 
a receber o livro infantil ‘O Pé de Sol – Filhos da Pandemia’, obra pioneira que bus-
ca auxiliar crianças a lidar com o luto causado pela covid-19. O lançamento aborda 
um tema delicado de forma sensível e educativa, o covid-19. Escrito por Wendell 
Stein, o livro narra a história de Gabriel, um menino que enfrenta, junto com a fa-
mília perdas e incertezas durante os anos de pandemia.                                     PÁgINA 08

As diretoras da Escola Pintando o 7, Renata Toledo e Kelly Zaqueti Silva, apresenta-
ram uma nova experiência aos seus alunos e familiares para comemorar o Dia das 
Crianças. A escola foi personalizada com o tema “Fundo do Mar”, proporcionando 
momentos mágicos, alegres e, principalmente, recheados de brincadeiras e diver-
sões. O personagem Pateta mergulhador enriqueceu a festa temática. O evento con-
tou ainda com balão bubble house e atividades com o polvo pegador.      PÁgINAS 06 e 07

Livro que ajuda crianças a 
lidar com o luto pela covid-19 

é sucesso na rMC

Pintando o 7 comemora 
Dia das Crianças com 

festa temática

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Buscando novas oportunidades?
Entre no nosso site e confira nossas vagas em aberto. 

 www.aexecutiva.com.br

dirceu dalbeN aValia eleições em sumaré e paulíNia  PÁg. 14

Marcia Rebeschini (União): 
reeleita em Nova Odessa

Priscila Pertelevitz (União): 
vereadora eleita em Nova Odessa

Andreia Garcia (PSD): 
reeleita em Monte Mor

Roberta Diniz: única vereadora 
eleita em Hortolândia

Milziane (MDB): 
reeleita em Monte Mor

Wal da Farmácia (PSB): 
reeleita em Monte Mor

Camila Hellen (Republicanos): 
reeleita em Monte Mor
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Sete mulheres vão representar a população feminina nas Câmaras de Vereadores da região na próxima legislatura (2025 a 2028). O número de vereadoras elei-
tas na área de cobertura do Tribuna Liberal (Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, Monte e Paulínia) representa 8,86% do total de 79 vagas das casas legislativas 
das cinco cidades, confirmam dados do TSE (Tribunal Superior Eleitoral). O percentual de representação feminina é o mesmo das eleições de 2020.   PÁgINA 04
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Finalizado o primeiro turno da histó-
rica eleição paulistana, Pablo Marçal 
deve seguir trocando agressões e so-

papos com outros adversários. Fora do se-
gundo turno, em dezembro deste ano, dis-
se que vai participar de uma luta de boxe 
ao vivo, com ringue, luvas, gongo, plateia 
e transmissão pela tevê. Segundo afirmou 
em um vídeo no site da Fight Music Show, Marçal 
pretende brigar com o boxeador baiano Acelino Po-
pó de Freitas, na sexta edição do evento. O anúncio 
foi feito em julho, antes de ele se tornar o furacão 
eleitoral que deixou todos atônitos. “Eu vou lutar. 
Vou virar um boxeador em seis meses”, prometeu.

Por que continuar falando de Marçal e do circo 
dos influenciadores digitais? Por que não o deixar 
escanteado em seu limbo pop, milionário e virtual? 
Arrisco dois motivos que justificam escrever sobre 
o tema: primeiro, porque ainda falta entender como 
Marçal foi capaz de seduzir um terço do eleitorado 
paulistano; e, segundo, porque o mundo de onde ele 
veio revela-se cada vez mais influente e real. Vive-
mos um cotidiano apressado, focado no presente, 
que leva muitos a verem a vida como uma disputa 
acirrada em que vence o mais forte e rico, mesmo 
trapaceando. Marçal parece ser visto como um guia 
para ajudar a sobreviver nessa selva.

O clube da luta formado por celebridades, in-
fluenciadores, lutadores de MMA e artistas é um 
microcosmo dessa cultura masculina e competi-
tiva da qual Marçal faz parte. Sua história ajuda a 
entender um pouco do contexto cultural e dos va-
lores pelos quais ele e muitos de seus semelhan-
tes são festejados.

O Fight Music Show foi idealizado pelo coach e 
empresário paranaense Mamá Brito, faixa preta de 
jiu-jítsu, dono de academias e vendedor de cursos 
motivacionais, que ganhou fama como treinador 
de dois lutadores famosos de MMA, seus primos 
Rodrigo Minotauro e Rogério Minotouro.

A ideia de criar o evento surgiu em um momen-
to difícil da vida do empresário. Em dezembro de 
2021, Mamá e mais 15 mil clientes estavam preo-
cupados porque a Rental Coins, empresa que di-
zia negociar criptomoedas e pagar juros bem aci-
ma do mercado, tinha começado a atrasar os pa-
gamentos. Eram os primeiros sinais de que a pirâ-
mide financeira que movimentou R$ 4 bilhões co-
meçava a ruir, o que significava prejuízos pesados 
aos seus investidores.

À frente dessa fraude financeira estava Francis-
ley Valdevino da Silva, conhecido como o Sheik dos 
Bitcoins, visto como bom-moço, religioso, abençoa-
do pelo Espírito Santo, empreendedor bem-sucedi-
do, amigo de celebridades e influenciadores, com 
quem aparecia festejando nas redes sociais. Mamá 
também era amigo do Sheik. Montou uma empre-
sa chamada Holly Spirit, que havia ajudado a cap-
tar R$ 5 milhões para a pirâmide da Rental Coins. 
Parte desses recursos, R$ 1,3 milhão, tinha sido in-
vestida pelo próprio Mamá e por seus familiares 
– pai, esposa, Clemilda Thomé, e os dois primos.

A ideia de produzir a luta entre celebridades co-
meçou a sair do papel no mês em que os primeiros 
sinais dos calotes da pirâmide começaram a apa-
recer. Algumas pessoas não conseguiam mais sa-
car seus investimentos da Rental Coins. Antes que 
o esquema desmoronasse de vez, Mamá propôs a 
criação do Fight Music Show para Francisley.

Ele tinha visto um evento semelhante 
em Dubai, nos Emirados Árabes. O mode-
lo de negócio consistia em colocar celebri-
dades para lutar e depois ganhar dinheiro 
com a criação de NFTs com imagens dos 
lutadores – NFTs são tokens digitais que se 
tornam criptoativos e podem ser negocia-
dos no mercado financeiro.

Era preciso, no entanto, muito dinheiro e arti-
culação para tirar a empreitada do papel em me-
nos de um mês. Francis, mesmo com sua pirâmide 
desmoronando, topou entrar na parada e bancar 
o projeto com uma de suas empresas, a BlocPlace.

Além de dar o dinheiro para a produção, o Sheik 
dos Bitcoins acionou seu poderoso networking de 
celebridades, uma irmandade de homens brutos, 
ricos e famosos, que ajudam uns aos outros a en-
riquecer. Um dos participantes foi Wesley Safa-
dão, cantor que tinha investido perto de R$ 10 mi-
lhões na pirâmide e foi chamado para fazer um dos 
shows do evento.

Depois que a pirâmide quebrou, Francisley pa-
recia preocupado em ajudar os brothers, enquanto 
os demais clientes sofriam com suas perdas. Safa-
dão, por exemplo, trava uma disputa judicial com 
as vítimas da pirâmide porque recebeu de Fran-
cis, em 2023, um avião como forma de pagamen-
to de sua dívida com a Rental Coins. A suspeita era 
de que a Fight Music Show tinha sido criada com o 
mesmo propósito: reduzir os prejuízos da irman-
dade de homens fortes que tinha amargado pre-
juízos na pirâmide.

Foi chamado para fazer parte do evento o bo-
xeador Popó de Freitas, que também era adepto 
dos investimentos em criptomoedas e foi vítima 
de golpe. Na época, Popó investia na Braiscom-
pany, uma empresa de Campina Grande, na Paraí-
ba, que enganava seus clientes da mesma manei-
ra que Francis, oferecendo juros irreais para alu-
guel de bitcoins.

A primeira luta de Popó no Fight Music Show 
ocorreu em janeiro de 2022. Meses depois, a Brais-
company deu sinais de que iria quebrar. Popó ti-
nha R$ 1,2 milhão investidos da empresa e sua mãe, 
perto de R$ 100 mil. Mesmo depois de ter sido ví-
tima da Brascompany, Popó continuou anuncian-
do oportunidades de investimento em cripto em 
suas redes sociais.

O adversário de Popó foi Whindersson Nunes, 
um dos maiores influenciadores digitais brasi-
leiros. Francisley tinha contato com a agência de 
Whindersson, a Non Stop, cujo proprietário, Jan-
guiê Diniz, estimava ter perdido R$ 25 milhões 
na Rental Coins. O Fight Music Show teria ainda a 
participação de outro agenciado da Non Stop, o co-
mediante Tirulipa, filho de Tiririca, que foi o apre-
sentador das lutas.

Francisley se tornou o principal financiador do 
Clube da Luta idealizado por Mamá, que aconte-
ceu no Balneário Camboriú e foi transmitida pelo 
canal Combate, da Globoplay. Chamado para de-
por na CPI das Pirâmides Financeiras do Congres-
so Nacional, Mamá negou que a primeira edição do 
evento tenha dado lucro. Disse aos deputados que 
ficou no vermelho e que a luta não faturou mais do 
que R$ 3 milhões. Matéria do jornal Valor Econô-
mico, contudo, informou que Whindersson e Po-
pó receberam, cada um, R$ 12 milhões de cachê e 
que o evento tinha faturado cerca de R$ 25 milhões.

O clube da luta – Sheik dos Bitcoins, 
Safadão e Marçal (parte 01)

Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP

n  chaRGE

Ainteligência artificial 
– e isso é um fato – es-
tá sendo cada vez mais 

usada em campanhas políti-
cas para influenciar eleitores. 
O problema, segundo Luli Ra-
dfahrer, é que as redes sociais 
são empresas não reguladas, 
que visam ao lucro e, para vi-
sar ao lucro, têm que manter o 
cara preso o tempo todo. “Se 
você pega a televisão no horá-
rio matutino, como é que ela 
funciona para prender as pes-
soas o tempo todo? Basicamen-
te ela coloca alguma coisa que 
chama muito a atenção, então 
é um programa de culinária 
ou aqueles da tarde muito co-
muns, programa de crime, cri-
me, crime, por quê? Porque is-
so mexe com a sua emoção e 
você fica lá um tempão. As re-
des sociais são isso. Agora ima-
gine um indivíduo que só se 
informa com coisas que o dei-
xam preocupado ou reforçam 
o ponto de vista dele ou deixam 
ele muito nervoso com qual-
quer coisa que mude o seu dia 
a dia. Ele vai ter uma atitude 
mais radical”, diz o colunista.

Uma outra peça nesse ta-
buleiro tem a ver com a desin-
formação, principalmente em 
épocas eleitorais. “Hoje a gen-
te tem artigo de notícia falsa, 
texto narrado falso, inteligên-
cia artificial duplicando a voz 
de candidato, então agora não 
é mais só o texto estranho, mas 
eu vou ouvir a voz de um can-
didato que eu não gosto falan-
do alguma coisa absurda, en-
tão isso não sobrevive a um 
exame detalhado, mas é ca-
da vez mais difícil de identi-
ficar.” Some-se a isso os algo-
ritmos nas redes sociais “por-
que, além deles reforçarem o 
discurso polarizador e sensa-
cionalista, você percebe que é 
cada vez mais difícil achar nu-
ma rede social uma informa-
ção equilibrada. Se você pe-
ga, por exemplo, a sua página 
principal do YouTube, ela tem 
o seu viés. Se você não gosta, 
por exemplo, de funk, você não 
vai encontrar funk na sua pá-
gina do YouTube, então a sen-
sação que você tem é que nin-
guém nunca mais ouviu funk, 
e a mesma coisa acontece com 
visão política”.

Caberia, aos governos e às 
empresas de tecnologia, mi-
tigar os riscos, mas seria is-
so possível? “Olha, pedir pa-
ra uma empresa mitigar o ris-
co é como pedir para o cachor-
ro controlar a ração, nunca vai 
dar certo, então o governo pre-
cisa entrar com uma regula-
mentação mais rigorosa, com 
transparência no conteúdo ge-
rado por inteligência artificial 
e mecanismo robusto de veri-
ficação de fatos. É só você pen-
sar que isso não é extremo […] 
você não pode publicar qual-
quer coisa, você não pode fa-
lar qualquer coisa, então, por 
que na rede social você fala? 
Ainda mais se a rede social é 
hoje o principal canal de co-
municação.”

Época de 
eleição é 

época de as 
redes sociais 

influenciarem 
eleitores

Luli Radfahrer
é professor de Comunicação Digital da Escola 

de Comunicações e Artes da USP. Trabalha com 
internet desde 1994 e já foi diretor de algumas das 

maiores agências de publicidade do País. Hoje é 
consultor em Inovação Digital, com clientes no 
Brasil, Estados Unidos, Europa e Oriente Médio. 

w  SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2784
Terça-feira, 08 de outubro de 2024 

Concurso 3217
Quinta-feira, 10 de outubro de 2024

Concurso 2725
4ª feira, 09 de outubro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2684
4ª feira, 09 de outubro de 2024

Concurso 6555
Quinta-feira, 10 de outubro de 2024

27  30  35  44  57  59

11  19  21  41  43  48

04  19  21  37  38  46

02   03   04   05   06
08   09   10   11   16
18   21   22   24   25

10   11   12   13   19
21   22   23   33   36
40   41   44   52   54
68   73   81   83   95

30   40   58   70   76

clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. noite 
com muitas nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 30o
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Nova Odessa 
adota sistema 
totalmente digital 
de ouvidoriaCidadesDOMINGO
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Novo prefeito de Sumaré terá desafio 
de dialogar com bases de oposição para 
garantir governabilidade no município

Reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas
Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (386)
EV’s

Na campanha para prefeitos nos mu-
nicípios do Brasil vimos muitos candida-
tos sendo pressionados para implementar 
facilidades para a saúde. O povo pediu e 
o pleito é justo. As filas na saúde só cres-
cem, os recursos são cada vez mais escas-
sos e a saúde é o ralo de muitas incompe-
tências. Num exemplo, se o meio ambien-
te vai mal, se a temperatura média da ci-
dade está se elevando, os pacientes com 
problemas respiratórios desembocam na 
saúde. Sim, é assim. 

Aí, aparecem os veículos elétricos co-
mo o preceito simbólico de salvador da 
pátria para o meio ambiente e as prefei-
turas buscam atrair esses veículos para 
combater a poluição. Problemas comple-
xos e difíceis não são resolvidos com so-
luções simples e fáceis. 

As baterias? O que fazer com elas após 
a vida útil? Até 2024 teremos cerca de 240 
milhões de EV’s de passageiros nas estra-

das do mundo. Em 2023, globalmente, as 
vendas desses carros representaram 14 
milhões de EV’s.

E, aí, como alimentar essa frota? As pre-
feituras podem resolver esse problema? 
Não, a limitação dos orçamentos públicos 
é notória. Sim, a economia privada pode-
rá ajudar no equacionamento dessa dis-
ponibilidade. No entanto, os novos pre-
feitos terão que atrair investidores e os 
compradores de EV’s, por exemplo, ga-
rantindo o estacionamento gratuito pa-
ra quem possuir um EV. Outro exemplo é 
a prefeitura destinar áreas públicas para 
serem exploradas por empresários a fim 
de disponibilizá-las em pontos de carre-
gamento. Impossível? Londres já opera 
nessa modalidade.

As prefeituras também devem padro-
nizar a experiência do usuário através de 
processos, infraestrutura e experiência do 
usuário de EV o que trará previsibilida-

de ao carregamento e deve impulsionar o 
crescimento na adoção de EV. Para opera-
dores e investidores, definir padrões aju-
da a criar mais assertividade em torno das 
condições futuras para o carregamento de 
EV, para motoristas, isso ajuda a tornar o 
carregamento de um EV mais conveniente.

Outro exemplo, seria as prefeituras 
exigirem em seus respectivos códigos de 
obras, para novos edifícios, pontos prove-
dores de carregamento de energia elétrica. 

A legislação brasileira sobre pontos de 
carregamento para veículos elétricos ain-
da está em desenvolvimento, mas existem 
algumas leis e resoluções importantes que 
regulamentam a área:

1. ResOluçãO NORMatIva 
aNeel Nº 1.000/2021:
Essa resolução, que substituiu a Re-

solução Normativa nº 819/2018, consoli-
da os direitos e deveres dos consumido-
res de energia elétrica e estabelece as re-
gras para a prestação do serviço público 
de distribuição de energia, incluindo a re-
carga de veículos elétricos. Ela define as 
responsabilidades das distribuidoras de 
energia em relação à instalação de pon-
tos de recarga e à medição do consumo, 
além de garantir a livre concorrência na 
oferta de serviços de recarga.

2. leI Nº 14.119/2021:
Essa lei dispõe sobre a Política Nacio-

nal de Mobilidade Elétrica, incentivan-
do o uso de veículos elétricos no país. Ela 
aborda a infraestrutura de recarga, esta-
belecendo diretrizes para a instalação de 
pontos de recarga em vias públicas, es-
tacionamentos e condomínios, e prevê a 
criação de programas de incentivos para 
a aquisição de veículos elétricos e a insta-
lação de infraestrutura de recarga.

3. PROjetOs De leI:
Existem diversos projetos de lei em trami-

tação no Congresso Nacional que visam re-
gulamentar ainda mais a instalação de pon-
tos de recarga. Um exemplo é o Projeto de Lei 
nº 710/2023, que estabelece a obrigatorieda-
de de pontos de recarga em estacionamen-
tos privados de uso coletivo e vias públicas.

4. NORMas téCNICas:
A Associação Brasileira de Normas Téc-

nicas (ABNT) possui normas que definem 
os requisitos técnicos para a instalação de 
pontos de recarga, como a NBR 17019, que 
trata das instalações elétricas de baixa ten-
são para alimentação de veículos elétricos.

5. Legislação Estadual e Municipal:
Além da legislação federal, alguns esta-

dos e municípios também possuem legisla-
ções próprias que incentivam a instalação 
de pontos de recarga e a utilização de veí-
culos elétricos, como a isenção de IPVA e a 
reserva de vagas em estacionamentos. Em 
2024 terminará os 4 anos de mandato dos 
atuais vereadores e prefeitos, ou seja, os no-
vos terão que se debruçar sobre temas co-
mo: livre concorrência para a oferta de ser-
viços de recarga, responsabilidade das dis-
tribuidoras, normas de segurança e acessi-
bilidade incluindo pessoas com deficiên-
cia. Ou mesmo, o carregamento bidirecio-
nal de carros elétricos é outro tema onde as 
prefeituras podem cooperar, conhecido co-
mo V2G (Vehicle-to-Grid), é uma tecnolo-
gia que permite que a energia flua não ape-
nas da rede elétrica para a bateria do car-
ro, mas também na direção oposta, ou se-
ja, da bateria do carro para a rede elétrica.

Os novos gestores terão muito trabalho, 
então, as prefeituras devem se preparar pa-
ra o gerenciamento de dados alinhado com 
o tema, fator-chave na tomada de decisão 
para um bom planejamento estratégico. 

fotos: divulgação

Coligação de Willian Souza consolidou a maior bancada na Câmara de Sumaré com nove vereadores e tem ‘trunfo’ para 
próximo mandato; Eder Dalben que ficou em terceiro lugar conquistou sete cadeiras e Henrique do Paraíso, cinco 

O próximo prefeito de 
Sumaré enfrentará um ce-
nário político desafiador na 
Câmara Municipal, já que a 
composição de vereadores 
eleitos denota uma diver-
sidade de bases de apoio e 
alianças políticas. O próxi-
mo gestor terá de dialogar 
com nove parlamentares 
eleitos na base do candida-
to a prefeito, Willian Sou-
za (PT), que tem a maior 
bancada no Legislativo a 
partir de 2025, cinco no-
mes ligados a Henrique do 
Paraíso (Republicanos), e 
sete vereadores alinhados 
com o prefeito Luiz Dalben 
(PSD) e Eder Dalben (Cida-
dania). Com isso, o futuro 
governante, que será Wil-
lian ou Henrique, precisará 
demonstrar capacidade de 
articulação entre os grupos 
de oposição para garantir 
governabilidade.

Na corrida do segun-
do turno, que ocorrerá no 
dia 27 de outubro, Henri-
que do Paraíso e Willian 
Souza disputam a cadeira 
de prefeito. Henrique ter-
minou o primeiro turno 
na liderança, com 57.171 
votos (44,41%), enquanto 
Willian obteve 40.550 vo-
tos (31,50%). Porém, inde-
pendentemente de quem 
vencer, o novo prefeito te-
rá de lidar com uma Câma-

Henrique do Paraíso e Willian Souza terão de abrir conversas com grupos políticos adversários

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

2.884 votos, lidera esse gru-
po, seguido por Tião Cor-
rea do Postinho (PSDB), 
com 2.490 votos, e Hé-
lio Silva (Cidadania), com 
1.916 votos. Esses verea-
dores têm um histórico de 
apoio à atual gestão e po-
derão ser uma força mode-
radora importante na Câ-
mara. Além deles, Fabinho 
(PSD), Dudu Lima (Cida-
dania), Pereirinha (Cida-
dania) e Cezão da Farmá-
cia (PP) também integram 
a base Dalben, que poderá 
influenciar o segundo tur-
no e as decisões do próxi-
mo prefeito eleito.

Nesse contexto, o pró-
ximo prefeito de Suma-
ré precisará de habilida-
de política para construir 
alianças com a Câmara. Se 
Willian Souza for eleito, ele 
terá o apoio direto de sua 
base de nove vereadores, o 
que facilitará a implemen-
tação de seu plano de go-
verno. No entanto, a ba-
se de Henrique do Paraí-
so e o bloco Dalben podem 
formar oposição, exigin-
do negociação contínua. 
Dessa maneira, Souza terá 
de buscar mais vereadores 
para a sua base de apoio.

O segundo turno em 
Sumaré decidirá o próxi-
mo prefeito e definirá co-
mo o novo governo terá 
de se relacionar com uma 
Câmara Municipal alta-
mente fragmentada.

ra fragmentada, que refle-
te as diferentes forças polí-
ticas da cidade.

A base de Willian Sou-
za, que elegeu nove verea-
dores, representa a princi-
pal força política no Legis-
lativo. Destacam-se Alan 
Leal (PRD), o mais vota-
do com 3.376 votos, e João 
Maioral – João da Farmá-
cia (PDT), que obteve 2.685 
votos. Outros nomes im-

portantes incluem Wel-
lington Souza (PT), com 
1.900 votos, e Rodrigo Di-
gão (União), com 1.842 vo-
tos. Esses parlamentares, 
ao lado de outros como Al-
lan Sangalli (PSB) e Lucas 
Agostinho (União), formam 
um bloco plural que pode-
rá atuar tanto como aliado, 
caso Willian vença, quanto 
como oposição, caso Hen-
rique seja o vencedor.

Por outro lado, a base de 
Henrique do Paraíso con-
seguiu eleger cinco verea-
dores. Entre os mais vota-
dos estão Rai do Paraíso 
(Republicanos), com 2.261 
votos, e Welington da Far-
mácia (MDB), que obteve 
2.249 votos. Além deles, 
Valdir de Oliveira (Repu-
blicanos), Professor Edinho 
(Republicanos), e Tavares 
(PL) completam o grupo, 

que dará suporte ao can-
didato, caso ele vença o se-
gundo turno. Em caso de 
vitória no pleito, Henrique 
ainda terá de abrir conver-
sas como grupo de Willian 
e Dalben, que juntos, so-
mam 16 parlamentares. 

A base de Luiz Dalben e 
Eder Dalben, que conquis-
tou sete cadeiras na Câma-
ra, é outro grupo político 
relevante. Joel (PSD), com 
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Representatividade feminina ainda é baixa; homens vão ocupar 91,14% dos próximos mandatos legislativos em 
Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, Monte Mor e Paulínia, apontam dados do TSE (Tribunal Superior Eleitoral)

Sete mulheres vão repre-
sentar a população femini-
na nas Câmaras de Verea-
dores da região na próxima 
legislatura (2025 a 2028). O 
número de vereadoras elei-
tas na área de cobertura do 
Tribuna Liberal (Sumaré, 
Nova Odessa, Hortolân-
dia, Monte e Paulínia) re-
presenta 8,86% do total de 
79 vagas das casas legislati-
vas das cinco cidades, con-
firmam dados do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral). 
O percentual de represen-
tação feminina é o mesmo 
das eleições de 2020.

Nestas eleições, 488 mu-
lheres e 920 homens par-
ticiparam da disputa pa-

ra vereador(a) na região, de 
acordo com o TSE. O núme-
ro de mulheres eleitas re-
presenta 1,43% do total das 
candidatas que concorre-
ram a vereança e 0,76% dos 
candidatos do sexo mascu-
lino. Os homens vão ocupar 
72 das 79 cadeiras dos man-
datos legislativos na região, 
o equivalente a 91,14%.

Em Monte Mor, as quatro 
mulheres que já compõem 
a bancada feminina foram 
reeleitas: Camila Hellen (Re-
publicanos), Wal da Farmá-
cia (PSB), Milziane (MDB) e 
Andreia Garcia (PSD).

O município mantém o 
status da Câmara mais fe-
minina da região, se com-
parado com as outras ci-
dades da área de cobertu-
ra do Tribuna Liberal. Lá, 

elas vão continuar ocupan-
do 46,66% das 15 cadeiras 
de vereador(a). Nestas elei-
ções, 78 mulheres e 139 ho-
mens disputaram a verean-
ça em Monte Mor.

Na Câmara de Hortolân-
dia, o número de represen-
tantes femininas caiu de 
duas para uma. A professora 
Roberta Diniz (PT), 49 anos 
de idade, eleita com 1.413 
votos, será a única a ocupar 
uma cadeira no Legislativo. 
Moradora de Hortolândia 
há 46 anos, com experiên-
cia de mais de três décadas 
no ensino público, Roberta 
venceu as eleições levantan-
do bandeiras em favor da 
mulher e da educação.

“Precisamos ampliar a re-
presentatividade feminina. 
Temos muitos desafios co-

mo a violência política e a 
sub-representação em car-
gos de maior visibilidade, 
mas precisamos ser persis-
tentes e promover a inclu-
são da mulher na política”, 
comentou a vereadora eleita.

Para Roberta, a baixa re-
presentatividade da mulher 
em espaços políticos envolve 
uma série de fatores que tem 
como pano de fundo a vio-
lência de gênero. “A socieda-
de ainda mantém muitos es-
tereótipos que veem as mu-
lheres como menos capazes 
de liderar ou atuar em car-
gos políticos. Essas percep-
ções discriminatórias afe-
tam o apoio que nós, mulhe-
res, merecemos. Outra ques-
tão é que enfrentamos uma 
sobrecarga de responsabi-
lidades com o trabalho do-

méstico e o cuidado com a 
família, o que dificulta a de-
dicação integral à política. 
Isso pode limitar a participa-
ção em campanhas e a ocu-
pação de cargos políticos de 
forma eficaz”, observa.

Atualmente, a Câmara 
hortolandense tem duas ve-
readoras, Marcia Campos 
e Marciene Albuquerque, 
que não foram reeleitas. 
O município possui 19 ve-
readores. Nas eleições deste 
ano, 96 mulheres e 192 ho-
mens disputaram as vagas 
do Legislativo.

DUPLA
Nova Odessa é a única 

cidade da região em que a 
representatividade femi-
nina aumentará no próxi-
mo mandato. A vereadora 

eleita Priscila Pertelevitz 
(União) será companheira 
de bancada de Marcia Re-
beschini (União), que foi 
reeleita. No município são 
nove cadeiras de vereador. 
A disputa pelos cargos te-
ve a participação de 58 mu-
lheres e 123 homens.

Sumaré e Paulínia não 
elegeram mulheres para 
vereança e mantêm a Câ-
mara 100% masculina. São 
21 assentos parlamentares 
em Sumaré, que foram dis-
putados por 145 mulheres e 
264 homens.

Estudo do ONMP (Ob-
servatório Nacional da Mu-
lher na Política) expressa 
preocupação sobre parti-
cipação feminina nas elei-
ções municipais de 2024. 
(veja reportagem abaixo).

Bancada feminina representa apenas 
8,86% dos vereadores eleitos na região

Com a eleição da ve-
readora Roberta Diniz, o 
Partido dos Trabalhado-
res volta a ter representan-
te na Câmara de Hortolân-
dia. Nas eleições de 2020, o 
partido não conseguiu ele-
ger nenhum parlamentar.

“Voltamos para a Câma-
ra com uma vereadora mu-
lher. A professora Roberta 
Diniz é uma pessoa mui-
to ativa politicamente, co-
nhecedora da história da 
cidade e do PT. Tenho cer-
teza de que ela vai ser com-
bativa e representar à altu-
ra o PT e as mulheres. Te-
mos histórico de eleger ve-
readoras”, disse o presiden-
te do PT, Aldo Aluizio Silva.

Ele assinala que mes-
mo fora da Câmara neste 
mandato, o partido se fez 
presente na cidade. “Des-
de 2004, quando o saudo-
so Angelo Perugini venceu 

as eleições pelo PT, nos-
so partido se mantém no 
protagonismo dentro des-
se novo ciclo da história de 
Hortolândia: um momen-
to de pujança, desenvolvi-
mento econômico e social, 
um lugar bem melhor para 

se viver. O PT sempre este-
ve presente tanto no Legis-
lativo como no Executivo...
Nunca deixamos de assu-
mir nossa postura política 
na cidade, que é trabalhar 
o crescimento e o desen-
volvimento de Hortolân-
dia”, destacou Silva.

Roberta adianta que seu 
mandato, que terá início 

Com eleição de Roberta Diniz, PT volta 
a ter cadeira na Câmara de Hortolândia

Cota de gênero é descumprida 
em mais de 700 municípios, 
aponta estudo do ONMP

Roberta diniz: única 
vereadora eleita 
em Hortolândia

Beth Soares  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Nesta semana, a Secre-
taria da Mulher da Câ-
mara dos Deputados, por 
meio do ONMP (Observa-
tório ONMP Nacional da 
Mulher na Política) enviou 
uma série de dados siste-
matizados sobre a partici-
pação feminina nas elei-
ções municipais de 2024 
ao TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) e à PGE (Procu-
radoria-Geral Eleitoral). O 
levantamento mostra que 
a cota mínima de 30% de 
candidaturas foi descum-
prida em mais de 700 mu-
nicípios do País. As infor-
mações são da Assessoria 
de Imprensa do ONMP.

O objetivo dos ofícios, 
segundo o ONMP, é co-
municar a esses órgãos as 
preocupações da Bancada 
Feminina da Câmara so-
bre a participação política 
das mulheres nas eleições 

deste ano, além de cobrar 
ações efetivas e fiscaliza-
ção do cumprimento da le-
gislação eleitoral.

Neste pleito, foram iden-
tificados 279.011 registros 
de candidaturas masculi-
nas e 152.930 femininas, 
correspondendo a 64,59% 
e 35,41%, respectivamen-
te, informa o estudo. 

Sobre o cumprimento da 
cota de mulheres pelos par-
tidos políticos nos muni-
cípios, a pesquisa identifi-
cou que em 4.797 municí-
pios (86,1%) todos os parti-
dos respeitaram a cota. Po-
rém, ainda resta um con-
tingente de 772 municí-
pios (13,9%) nos quais ao 
menos um partido e/ou fe-
deração desrespeitou a co-
ta. Em 2020, a cota não foi 
cumprida em 1.304 muni-
cípios, segundo a ONMP.

| Beth soares

Marcia Rebeschini (União): 
reeleita em Nova Odessa

Priscila Pertelevitz (União): 
vereadora eleita em Nova Odessa

andreia Garcia (Psd): 
reeleita em Monte Mor

Milziane (MdB): 
reeleita em Monte Mor

Wal da Farmácia (PsB): 
reeleita em Monte Mor

Camila Hellen (Republicanos): 
reeleita em Monte Mor
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rei defensora dos(as) tra-
balhadores (as), de polí-
ticas públicas que pro-
movem a igualdade de 
gênero, o combate à vio-
lência contra as mulhe-
res. É desafiador, porém, 
serei uma voz ativa con-
tra essas práticas, pro-
movendo uma agenda 
mais inclusiva e iguali-
tária”, disse Roberta.

Dentre os projetos, 
a parlamentar eleita 
exemplifica que preten-
de trabalhar por progra-
mas de qualificação pro-
fissional para a mulher, 
incentivo ao empreen-
dedorismo feminino, 
pela melhoria do aces-
so da população femini-
na aos serviços de saú-
de e pelo fortalecimen-
to da luta por igualdade 
de oportunidades. 

| Beth soares

Parlamentar quer 
buscar programas 

de qualificação 
profissional para 

a mulher

em janeiro de 2025, será 
pautado pela promoção de 
políticas públicas que re-
duzam a desigualdade so-
cial. “Como mulher elei-
ta pelo PT, farei parte de 
uma estratégia para au-
mentar a representativi-
dade feminina, especial-
mente de mulheres negras, 
quilombolas e jovens. Se-
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Nova Odessa adota sistema digital 
de ouvidoria municipal, o ‘eOuve’
Serviço online conta com registro de 
protocolo, através do qual o cidadão 
novaodessense pode acompanhar o 
avanço de sua demanda ou solicitação

Desde o último dia 10, 
os cidadãos de Nova Odes-
sa contam com um novo 
sistema online para entrar 
em contato e fazer suas so-
licitações à ouvidoria da 
Prefeitura. Trata-se de 
mais uma ação da gestão 
municipal em direção de 
tornar Nova Odessa uma 
‘cidade digital, conectada 
e inteligente’. O novo sis-
tema, o “eOuve”, pode ser 
acessado a partir da pági-
na inicial do portal www.
novaodessa.sp.gov.br, ou 
diretamente em https://
eouve.com.br/#/ouvidoria.

O novo sistema online de 
ouvidoria conta com regis-
tro de protocolo, através do 
qual o cidadão pode acom-
panhar o avanço de sua de-
manda ou solicitação. Cada 
solicitação é direcionada 
automaticamente ao setor 
responsável, que tem pra-
zo para responder.

“Como não há fluxo de 
papel envolvido, todo o 
processo de solicitação, 
processamento e resposta 
ganha agilidade e tem seu 
prazo de tramitação redu-
zida, além de garantirmos 
o sigilo, a transparência e 
a confiabilidade das infor-
mações”, explicou a secre-
tária municipal de Gover-
no, Vânia Cezaretto.

Em setembro, houve um 
treinamento dos servido-
res de cada secretaria, di-
retoria e setor da Prefeitu-
ra que estão responsáveis 
pelo recebimento, análise 
e resposta de cada solicita-
ção via eOuve.

“O Sistema de Atendi-
mento ao Cidadão (eOuve) 
é uma ferramenta para fa-
cilitar a comunicação en-
tre o Poder Público e a po-
pulação, o acesso pode ser 
feito pelo site ou aplicativo 
que está disponível gratui-
tamente na Apple Store e 
na Google Play oferecen-
do mais agilidade e me-
nos burocracia em todos 
os trâmites”, explicou o ou-
vidor Leandro Pupo.

O layout do sistema é 
simples e intuitivo, bas-
ta selecionar a secretaria, 
realizar um cadastro sim-
ples, escolher o assunto, 
a categoria, descrever os 
detalhes da manifestação 
e clicar em enviar. O pro-
tocolo é gerado e envia-
do automaticamente ao e-
-mail cadastrado pelo in-
teressado, o que possibili-
ta o acompanhamento e a 
notificação de conclusão 
do chamado.

Logo na página inicial 
do eOuve da Prefeitura, o 
cidadão encontra um qua-
dro de opções dividido por 
secretarias, facilitando o 
acesso direto à pasta dese-

jada. “A plataforma atende 
todos os requisitos legais 
e tem como principal ob-
jetivo armazenar em uma 
única base de dados, to-
das as manifestações da 
população, possibilitando 
um atendimento mais ágil 
e eficaz”, completou Pupo.

CIDADE DIGITAL
Nos ú lt imos quat ro 

anos, a gestão do prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD) adotou diversas 
ferramentas e soluções di-

gitais, seguindo a filosofia 
das ‘Connected Smart Ci-
ties (Cidades Conectadas 
e Inteligente’, ou seja, vi-
sando transformar a Pre-
feitura de Nova Odessa em 
uma ‘gestão digital’, facili-
tando e agilizando o aces-
so da população aos diver-
sos serviços públicos mu-
nicipais, deixando a cida-
de como um todo mais efi-
ciente e sustentável.

No final de 2023, a pre-
feitura lançou seu novo si-
te. O novo portal é respon-

sivo, ou seja, adapta-se au-
tomaticamente ao formato 
da tela onde ele está sendo 
lido (seja um computador, 
celular ou tablet). É total-
mente acessível, incluin-
do um aplicativo que faz 
a leitura em Libras (Lín-
gua Brasileira de Sinais) de 
qualquer texto seleciona-
do. E seguro: o portal ope-
ra em uma plataforma mo-
derna, garantindo a nave-
gação segura.

O sítio eletrônico mo-
dernizado inclui uma fer-

ramenta de busca abran-
gente, que pesquisa os ter-
mos desejados em todas 
as subpáginas. Em fase de 
testes práticos, o novo site 
ainda passa por adequa-
ções e melhorias.

Por fim, no início de 
2024, Nova Odessa tam-
bém ganhou seu aplicati-
vo oficial, o “Nova Odessa 
App”, disponível para celu-
lares com sistemas Android 
e iOS. O aplicativo traz uma 
série de informações e ser-
viços do município.

Novo sistema online de ouvidoria facilita a comunicação entre o Poder Público e a população

divulgação
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É comum que casais optem por 
um regime de bens ao se casarem

É comum que casais 
optem por um regime de 
bens ao se casarem, po-
rém, em certos casos, po-
dem desejar alterar essa 
escolha ao longo do tem-
po. Seja por motivos pes-
soais, financeiros ou pa-
ra garantir maior segu-
rança jurídica, é possí-
vel, sim, mudar o regi-
me de bens depois do ca-
samento. No entanto, es-
sa mudança exige alguns 
procedimentos e o cum-
primento de certos requi-
sitos legais.

Abaixo, explico de forma simples e cla-
ra como funciona o processo de mudança 
do regime de bens e as situações em que 
ele pode ser necessário.

O quE é O REGIME DE BENs?
O regime de bens determina como o 

patrimônio do casal será gerido e divi-
dido durante o casamento e, eventual-

mente, em caso de sepa-
ração ou falecimento. No 
Brasil, os principais regi-
mes de bens são:

• Comunhão Parcial de 
Bens: Todos os bens adqui-
ridos após o casamento são 
divididos igualmente entre 
os cônjuges, enquanto os 
bens adquiridos antes do 
casamento permanecem 
individuais.

• Comunhão Total de 
Bens: Todos os bens, adqui-
ridos antes e depois do casa-
mento, são divididos igual-
mente entre os cônjuges.

• Separação Total de Bens: Cada côn-
juge mantém seus bens individuais, tan-
to os adquiridos antes quanto após o ca-
samento.

• Participação Final nos Aquestos: Os 
bens adquiridos durante o casamento são 
divididos no caso de separação, mas cada 
cônjuge mantém a administração dos bens 
adquiridos antes do casamento.

é pOssívEL MuDAR O REGIME DE BENs Após 
O CAsAMENTO?

Sim, é possível mudar o regime de bens 
após o casamento, mas para isso é neces-
sário o aval de um juiz. A alteração do re-
gime de bens exige um processo judicial, 
pois envolve a análise de questões que po-
dem afetar os interesses dos cônjuges e até 
de terceiros, como filhos e credores.

COMO fuNCIONA O pROCEssO DE MuDAN-
çA DO REGIME DE BENs:

O processo para mudança do regime de 
bens inclui algumas etapas específicas:

1. Petição ao Juiz: O casal precisa contra-
tar um advogado para formalizar um pedi-
do ao juiz, explicando as razões da mudan-
ça e o novo regime desejado. A petição deve 
ser bem fundamentada e apresentar justi-
ficativas válidas para a alteração.

2. Anuência de Ambos os Cônjuges: A 
mudança só será permitida se ambos os 
cônjuges estiverem de acordo. É neces-
sário que o pedido seja feito em comum 
acordo, e não apenas por um dos cônjuges.

3. Provas de que a Mudança Não Pre-
judica Terceiros: O juiz analisará se a mu-
dança no regime de bens não prejudica ter-
ceiros, como credores ou filhos. Caso ha-
ja dívidas ou pendências financeiras, po-
de ser exigido que essas situações sejam 
resolvidas antes de o pedido ser aceito.

4. Homologação Judicial: Se o juiz con-
siderar que não há impedimentos, ele au-
torizará a mudança e o novo regime de 
bens será estabelecido por meio de uma 
sentença judicial. A partir daí, o novo re-
gime passa a vigorar e ser aplicável ao pa-
trimônio do casal.

quANDO é vANTAJOsO 
MuDAR O REGIME DE BENs?
A decisão de mudar o regime de bens po-

de ser motivada por diversos fatores. Algu-

mas das situações mais comuns incluem:
• Mudanças nas finanças do casal: Ca-

so o casal passe a possuir um patrimônio 
significativo após o casamento, pode ser 
interessante mudar para um regime de 
separação total de bens, visando proteger 
esses ativos.

• Empreendimentos e negócios: Para 
casais em que um ou ambos os cônjuges 
têm empresas ou pretendem abrir um ne-
gócio, a separação de bens pode ser uma 
forma de proteger o patrimônio pessoal de 
possíveis riscos empresariais.

• Questões de herança e sucessão: A 
mudança de regime de bens também po-
de ser importante para proteger heranças 
ou assegurar que certos bens permane-
çam na família em caso de falecimento.

CONCLusãO
Mudar o regime de bens após o casa-

mento é um processo possível, mas que 
exige cuidados legais e um processo judi-
cial. É fundamental que o casal tenha um 
acordo sólido sobre essa decisão e contra-
te um advogado de confiança para condu-
zir o processo. Com o auxílio profissional 
e a anuência do juiz, o regime de bens po-
de ser alterado, permitindo que o casal es-
colha a melhor forma de administrar seu 
patrimônio de acordo com suas necessi-
dades e objetivos.

Se você está considerando essa mudan-
ça, lembre-se de que é um passo impor-
tante e que envolve muitos aspectos finan-
ceiros e pessoais. É sempre recomendado 
consultar um advogado especializado 
para analisar a situação e guiar o proces-
so de forma segura e eficiente.
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Equipe Tarde

Vitor Rodrigues, Eduardo Dantas, 
Thiago Dantas e luiz de Toledo

Equipe Manhã
João Pedro Nogueira, Davi Neri, 

lucas Dantas e luiz antônio de Toledo

cenário Fundo do Mar
Raul Panciarelli, Thales candido 

e angelo Ferreira

luisa santana, Geovana da silva 
e Helena de Matos

Pateta Mergulhador

José Vitor Barbieri, Ravi Basso, 
otto Butkevicius e Kaleb Fontes

luis Gabriel de Freitas, angelo Ferreira, 
Henrique Ribeiro e Raul Panciarelli

sofia Fernandes, Heloisa silva, 
alice Meneghin e isabella Mendonça

Kelly Zaqueti e Renata Toledo, diretoras da Escola Pintando o 7

Bárbara cheracomo e sofia Hoffman

Davi Mizuta e Guilherme casagrande
lucas Toledo, Miguel Kunitake, 
Kalel Rocha e Bernardo Bassani

Noah Virginelli, Marina Zerbini 
e Bento Ravagnani

As diretoras da Escola Pintando o 7, Renata Toledo e 
Kelly Zaqueti Silva, apresentaram uma nova expe-
riência aos seus alunos e familiares para comemo-

rar o Dia das Crianças. A escola foi personalizada com o 
tema “Fundo do Mar”, proporcionando momentos mági-
cos, alegres e, principalmente, recheados de brincadeiras 
e diversões. O personagem Pateta mergulhador enriqueceu 
a festa temática. O evento contou ainda com balão bubble 
house, atividades com polvo pegador, Tu Tubarão, pescas 
divertidas e passeio de trenzinho pela cidade. Um lanche 
foi servido no restaurante “Fundo do Mar”. As crianças sa-
borearam espeto de frango com queijo, milho cozido, suco 
natural e de sobremesa banana com chocolate e confeitos. 
As meninas viraram lindas sereias e os meninos tubarões. 
Foi um dia de pura diversão. Confiram as fotos. 
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Vitor Tito e Davi cherubim
Pedro Vasconcellos, arthur Gonçalves, 

Gustavo Giacomini e Rafael da silva

Decoração foi um dos pontos altos

Theo Ferrezin, oliver Rocha e Felippo anti
Bento Ravagnani, Theo Zanelli, 

Gabriel Davelli e Davi cunha

lorenzo Gonçalves e Theo RibeiroRafael di Trani e Matteo serra

alice Pereira, Elisa caraça, 
Bárbara cheracomo e isabela campigli

Beatriz Falcão e livia Vieira
Rafaela sciascio e Manuela 

Marangoni

Manuela Marangoni 
e Helena Ferreira

luiz Matheus de Toledo 
e Miguel Melo

Nicolas Pigato, Theo ongaro 
e Henrique Bertolin

ana laura costal e lívia Vieira
antonella agostinho 

e Maria lebeck

isabela Martins, sofia Fernandes, 
ana laura do amaral e sarah sanchez

lívia Fructuoso, Marina Zerbini, 
alícia Bellini e cecília Barbieri

Helena silva, lorena Barusso, 
Heloisa ottoboni e Maitê coltro

lívia calegari e Helena capelato

lorena Barusso, 
alícia Basso e Esther coltro

arthur Vingi, Noah Virginelli, 
luis Paulo Rosa e Gael Buck

Theo Mardegan e andré Mattos

fotos: PRoDUtoRA CoRADINI

Matriz - Rua 1º de Janeiro, 306 - Centro, Nova Odessa/SP                     

(19) 3476-8620
Saiba mais:

Terceirização de Serviços

Conheça nossas soluções para o seu condomínio!

PORTARIA FÍSICA E REMOTA
SEGURANÇA ELETRÔNICA
MONITORAMENTO 24H
LIMPEZA
JARDINAGEM Visite nosso site!

            WWW.AEXECUTIVA.COM.BR
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‘O Pé de Sol – Filhos da Pandemia’, 
obra pioneira no Brasil, teve centenas 
de exemplares distribuídos em escolas 
de Sumaré, Nova Odessa e Paulínia

Sumaré, Nova Odessa e 
Paulínia entram para a his-
tória como as primeiras ci-
dades a receber o livro in-
fantil ‘O Pé de Sol – Filhos 
da Pandemia’, obra pionei-
ra que busca auxiliar crian-
ças a lidar com o luto cau-
sado pela covid-19. O lan-
çamento ocorrido em se-
tembro, marca um marco 
na literatura infantil brasi-
leira, abordando um tema 
delicado de forma sensível 
e educativa, o covid-19. Es-
crito por Wendell Stein, o li-
vro narra a história de Ga-
briel, um menino que en-
frenta, junto com a famí-
lia perdas e incertezas du-
rante os anos de pandemia. 

Stein contou com a con-
sultoria de psicopedagogos 
e educadores para a finali-
zação da obra, para abor-
dar o luto de forma acessí-
vel e empática, oferecendo 
às crianças ferramentas pa-
ra processar suas emoções 
e encontrar conforto.

“A pandemia deixou mar-
cas profundas, especial-
mente nas crianças. Senti 
a necessidade de criar um 
material que as ajudasse a 
lidar com essa dor”, afirma 
Stein, que perdeu um irmão 
para a covid-19. A iniciativa 
foi possível graças ao Proac-
-ICMS e à parceria com a 
Desktop Internet Services.

A distribuição gratuita 
foi de 1,5 mil exemplares 
em Sumaré, 300 em Nova 
Odessa e 200 em Paulínia, 
demonstrando o compro-
misso social do autor, em 
levar essa ferramenta de 
apoio às crianças.

A história do livro O Pé de 
Sol, além de entreter, bus-
ca despertar o senso críti-
co e a reflexão sobre os de-
safios enfrentados durante 
a pandemia. Wendell Stein 

Milhares de estudantes da região receberam um exemplar do livro infantil, escrito por Wendell stein

Livro que ajuda crianças a lidar com 
o luto pela covid-19 é sucesso na RMC

divulgação

Destaques

Pioneirismo: Primeira obra infantil a abor-
dar o luto pela covid-19 de forma direta.

Distribuição inicial gratuita: Milhares já 
distribuídos em escolas da região.

abordagem sensível: A história é con-

tada de forma acessível e empática, com 
o auxílio de profissionais da educação.

impacto social: O livro busca auxiliar 
crianças a lidar com o luto e suas conse-
quências emocionais.

Da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O cantor e compositor Fernando Pá-
dua vai gravar no dia 30 de outubro, em 
Osasco, cidade localizada na Região Me-
tropolitana de São Paulo, o segundo DVD 
da sua carreira. Contando com 12 faixas, 
sendo quatro delas de composição pró-
pria, a produção musical ficará a cargo 
de Enoque Rodolfo.

Celebrando mais um ano de vida, no 
mês de setembro, Fernando promoveu 
uma comemoração especial para a che-
gada deste novo ciclo. Durante uma pes-
caria regada a uma boa moda de viola, ele 
convidou a lendária dupla Peão Carreiro 
& Praiano para participar do seu DVD, e 
que prontamente foi aceito.

“Peão Carreiro & Praiano são uns dos 
alicerces da música sertaneja (modão). Fi-
quei muito feliz em fazer o convite durante 

o meu aniversário e eles terem aceito par-
ticipar do meu DVD. Sou fã demais da du-
pla e de toda a contribuição que eles fize-
ram para a música sertaneja. Vai ser um 
momento muito especial na minha car-
reira!”, conta ele.

FerNaNDo PÁDua
Natural do município de Toledo, Esta-

do do Paraná, e atualmente morando no 
Tocantins, o cantor e compositor, Fernan-
do Pádua, já mostrou o gosto apurado pe-
la boa música desde criança. Com grande 
incentivo do seu avô, ele começou aos seis 
anos de idade, quando marcou presença 
em programas de rádios da região, além 
dos festivais regionais por onde passou.

Ainda garoto despertou a curiosida-
de por instrumentos de corda, adora-

va a sonoridade e viaja-
va em cada nota. O con-
trabaixo foi o primeiro 
instrumento que apren-
deu a tocar, com auxí-
lio de um amigo. Na se-
quência, passou a se de-
dicar ao violão, então, ele 
se tornou seu fiel com-
panheiro. Aos 12 anos, o 
instrumento já o acom-
panhava, nas noitadas de 
trabalho onde realizava 
pequenos shows em ba-
res e boates na cidade de 
Foz do Iguaçu/PR.

Dividido entre a car-
reira musical e também 
atuando como empresá-
rio no ramo de agronegó-
cio, ele se mudou para Europa e seguiu fa-
zendo shows pelos bares, até cruzar o ca-
minho de Augusto, no ano de 2004 e for-
maram a dupla Augusto & Fernando. Em 
2006, gravaram, em Londres, na Inglater-
ra, o CD acústico, orquestrado e produzi-
do por Neldon Farias. Um ano depois, lan-
çaram a música, “Solidão demais”.

Juntos viajaram o mundo fazendo apre-
sentações por comunidades brasileiras, 
com o privilégio de dividir palcos com 
grandes artistas como Bruno & Marrone, 
Marciano, Di Paullo & Paulino, Rionegro 
& Solimões, entre outros.

Após o fim da dupla, em 2009, Fernan-
do Pádua resolveu dar um tempo profissio-
nalmente da música, mesmo não deixan-

do totalmente de lado no 
seu dia a dia e em encon-
tros familiares, ele sem-
pre visou a hora e mo-
mento certo pro retorno 
musical. Foi então, que 
em 2022, de maneira solo 
lançou “Sou eu / Caçador 
de corações”, em parceria 
com Gabriel, da dupla Zé 
Henrique & Gabriel.

Inspirado por gran-
des nomes como Bruno 
& Marrone, Zezé di Ca-
margo & Luciano, Chi-
tãozinho & Xororó, en-
tre outros, Fernando Pá-
dua vem carregando pe-
la estrada suas músicas 
que imprimem sua iden-

tidade em modões apaixonados, ao públi-
co que admira e gosta desse segmento, é 
um grande presente. 

“Desde o início da minha carreira sem-
pre tive na mente que interpretar uma can-
ção vai muito além de musicalidade. Ela 
influencia diretamente na vida das pes-
soas, nas decisões e nas emoções. A res-
ponsabilidade da mensagem que passo é 
meu lema”, conta o artista. 

Focado em fazer dar certo, Fernando Pá-
dua gravou em 2023 seu primeiro DVD so-
lo, intitulado “Só Moda Derramada”, com 
composições autorais e regravações de su-
cessos. Vivendo uma nova fase, ele agora 
se prepara para a gravação do segundo re-
gistro audiovisual de sua carreira.

Cantor Fernando Pádua anuncia a 
gravação do segundo DVD da carreira

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

Em discurso na Câmara 
Municipal de Monte Mor, 
o vereador Professor Fio 
(União) disse que, na pró-
xima legislatura, “todos 
os vereadores serão aten-
didos na prefeitura, inde-
pendentemente da posi-
ção política”. 

Vice na chapa do pre-
feito eleito Murilo Rinal-
do (PP), ele citou as difi-
culdades de diálogo com 
a atual gestão. 

“Isso tem que parar, es-
sa ideia de que uns sim (se-
rão atendidos), outros não. 
Todos estão representando 
o povo, todos foram eleitos 
pelo povo, todos merecem 
esse respeito”, afirmou Fio, 

em discurso na sessão ordi-
nária desta semana. 

Ele agradeceu a Deus, 
aos familiares e à popula-
ção, pela confiança e cari-
nho. “Fizemos uma campa-
nha porta a porta, batendo 
palma, e fomos bem atendi-
dos”, disse, citando que os 
14.970 votos foram conquis-
tados no “olho a olho, com 
propostas, com projetos”.

No pronunciamento, o 
vereador agradeceu aos pa-
res: “nós sofremos, nós bri-
gamos, nós discutimos. Is-
so é quase uma família. 

A gente dialogava, con-
versava, discutia, mas o 
respeito prevalecia, ape-
sar de todas as discussões, 
de todos os pensamentos 
diferentes”, afirmou o vi-
ce-prefeito eleito.

Eleito vice-prefeito, Fio ressalta que 
todos os vereadores serão atendidos

em moNte mor 

divulgação

“Todos estão 
representando o 
povo, todos foram 
eleitos pelo povo, 
todos merecem 
esse respeito”, 
afirma Fio

é um dos maiores produto-
res multiplataforma da Re-
gião Metropolitana de Cam-
pinas, com 12 livros, dez fil-
mes e uma longa carrei-
ra jornalística. O livro ago-
ra, segue sua jornada edito-
rial em um mercado extre-
mamente competitivo. Para 
mais informações, o site do 
livro é www.pedesol.com.br .

além de entreter, 
obra aguça o senso 
crítico e a reflexão 
sobre os desafios 

vividos na pandemia 
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Edivaldo Brischi aprova loteamento 
sem acesso garantido em Monte Mor

A SHD (Sociedade Hu-
mana Despertar) iniciou 
neste mês a ação socioam-
biental ‘HQ do Saneamen-
to’, iniciativa da BRK – con-
cessionária responsável pe-
lo saneamento básico em 
Sumaré - que tem o obje-
tivo de sensibilizar e enga-
jar crianças e adolescentes 
sobre o impacto do sanea-
mento básico em suas vi-
das. Com uma abordagem 
criativa e artística, o proje-
to promove a educação am-
biental por meio da criação 
de histórias em quadrinhos, 
que permite aos jovens ex-
plorar questões como quali-
dade de vida, saúde pública 
e conservação ambiental.

Os três primeiros encon-
tros já aconteceram, quan-
do os inscritos participa-
ram de oficinas de dese-
nho, aprendendo a criar 
suas próprias HQs perso-
nalizadas. Ao longo de au-
las programadas, os par-
ticipantes desenvolveram 
suas histórias, conectando 
temas importantes ao sa-
neamento e ao meio am-
biente. O último encontro 
acontecerá no dia 18 de ou-
tubro, das 9h30 às 11h, dia 
que será realizado o encer-
ramento do projeto.

A BRK, que já apoia a 
SHD no Projeto Desper-
tar das Artes, fortalece es-
sa parceria com a realiza-
ção do ‘HQ do Saneamento’. 
Segundo Thaís Cortina, ge-
rente de comunicação e sus-

tentabilidade da BRK, par-
cerias como essa são funda-
mentais para o desenvolvi-
mento social e sustentável 
das comunidades. 

“A BRK entende a impor-
tância de direcionar seus 
investimentos para ações 
que contribuam para o 
desenvolvimento social e 
econômico das comuni-
dades onde está inserida, 
sempre de forma sustentá-
vel. E parcerias como essa 
são uma ótima oportuni-
dade para isso, além de ter 
alinhamento com os pila-
res da companhia”, expli-
ca Thaís Cortina.

Para a SHD, o Projeto 
‘HQ do Saneamento’ re-

força os eixos de sustenta-
bilidade, que norteiam a 
instituição desde sua fun-
dação. “Contar com a par-
ceria da BRK nesta jorna-
da de conscientização so-
bre o uso responsável dos 
recursos naturais e o cui-
dado com o planeta, por 
meio da arte, é um marco 
significativo em nossa tra-
jetória. A SHD tem a sus-
tentabilidade no seu DNA 
e acreditamos que inicia-
tivas como essa beneficiam 
profundamente a comuni-
dade de Sumaré. Estamos 
constantemente semean-
do as bases para um futuro 
melhor”, afirma Terezinha 
Ongaro, presidente da SHD.

SHD é contemplada pela ação ‘HQ 
do Saneamento’ realizada pela BRK

Participantes desenvolvem suas próprias histórias 

eDucAçãO AMBIeNTAL 

divulgação

Ponto delicado do projeto é o acesso ao loteamento, que será pela rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101); 
caberá ao proprietário do imóvel ou à administração municipal fazer regularização junto à Rodovias do Tietê e Artesp

Na reta final de seu man-
dato, o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Antônio 
Brischi (PSD), aprovou a 
criação de um novo lotea-
mento na cidade. O decreto 
6200 oficializa a implanta-
ção do loteamento ‘Parque 
Santa Margarida’, localiza-
do em uma área de mais de 
630 mil metros quadrados. 
A decisão trouxe consigo 
uma série de exigências e 
condicionantes que devem 
ser atendidas pela empresa 
responsável pelo desenvol-
vimento, a Caval 2 Desen-
volvimento Urbano.

O novo loteamento re-
cebeu a aprovação formal 
após cumprir os requisi-
tos do Graprohab (Grupo 
de Análise e Aprovação de 
Projetos Habitacionais do 
Estado de São Paulo). No 
entanto, o decreto especi-
fica que o projeto deverá 
seguir rigorosamente as 
normas municipais e fe-
derais, com atenção espe-
cial à infraestrutura bási-

ca, como redes de água, es-
goto, energia elétrica e pa-
vimentação.

Entre as exigências de-
talhadas, a Caval 2 deve-
rá realizar obras de terra-
planagem, demarcação de 
lotes, além de garantir a 
instalação de sistemas de 
água e esgoto conforme os 
padrões estabelecidos pe-
la Sabesp. 

O decreto também im-
põe a necessidade de exe-
cução de sistemas de dre-
nagem pluvial, com dissi-
padores de energia para 
evitar danos ambientais, 
e a recuperação de áreas 
de preservação permanen-
te, com o plantio de vege-
tação nativa.

Um ponto sensível do 
projeto está relacionado 
ao acesso ao loteamento, 
que se dá pela rodovia SP-
101. Segundo o documen-
to, o proprietário ou a Pre-
feitura deverão seguir com 
o processo de regulariza-
ção junto à concessionária 
Rodovias do Tietê e a Ar-
tesp (Agência de Transpor-
te do Estado de São Paulo), 

sendo obrigatória a execu-
ção das obras necessárias 
para garantir a viabilidade 
do acesso. Além disso, a si-
nalização viária, incluindo 
demarcações horizontais e 
verticais, deve ser realizada 
conforme as normas do Có-
digo Nacional de Trânsito.

Outro aspecto destaca-
do no decreto é a necessi-
dade de o loteador caucio-
nar o valor de R$ 18,057 mi-
lhões, referente à infraes-
trutura do loteamento, em 
favor da prefeitura. O valor 
será garantido por meio de 
uma hipoteca sobre o imó-
vel registrado em matrícu-
la, garantindo a execução 
das obras e o cumprimen-
to das exigências estabele-
cidas no projeto.

A aprovação do ‘Parque 
Santa Margarida’ aconte-
ce no momento final da 
gestão Brischi. O futuro 
do projeto, porém, depen-
derá do cumprimento das 
exigências legais e da fis-
calização da próxima ges-
tão, que será comandada 
por Murilo Rinaldo (PP), 
vencedor das eleições.Transição de governo e obras necessárias são desafios que precisarão ser gerenciados

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
Da Redação  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

INSS identifica R$ 45,5 milhões em 
descontos indevidos nas aposentadorias

Uma auditoria realizada pelo Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) revelou 
que, entre janeiro de 2023 e maio de 2024, 
associações sem fins lucrativos realizaram 
descontos indevidos em aposentadorias e 
pensões, totalizando R$ 45,5 milhões. 

O levantamento foi divulgado pelo por-
tal G1 e aponta um número preocupante 
de mais de 1,1 milhão de solicitações de ex-
clusão desses descontos, das quais a maio-
ria, cerca de 1,05 milhão, não foi atendida.

FALHAS NAS DOcuMeNTAçÕeS 
e ASSOcIAçÕeS eNVOLVIDAS
A auditoria do INSS revisou uma amos-

tra de 603 pedidos de isenção de descon-
tos e encontrou que, em mais da metade 
dos casos (54,56%), as associações não for-
neceram a documentação necessária pa-
ra justificar os descontos, ou os documen-
tos apresentados eram insuficientes. Den-
tre as entidades envolvidas, destacam-se a 
Conafer, Ambec e Contag, que não envia-
ram os comprovantes adequados, enquan-
to outras organizações, como o Sindnap-
-FS e a Abrasprev, apresentaram documen-
tos inadequados.

Durante o período auditado, mais de R$ 
3 bilhões em pagamentos a 7,7 milhões de 
beneficiários foram repassados a essas en-
tidades. No total, 33 associações tinham au-
torização para realizar descontos nos bene-
fícios, mas isso só deveria acontecer com o 
consentimento prévio dos segurados, o que, 
segundo a auditoria, nem sempre foi o caso.

QueIXAS e MeDIDAS LeGAIS
As queixas sobre descontos indevidos 

não são novas. Em 2023, mais de 13 mil 
denúncias foram registradas na platafor-
ma ProConsumidor, envolvendo tanto as-
sociações sem fins lucrativos quanto ins-

tituições financeiras. A maior parte das 
queixas (74,7%) dizia respeito à cobrança 
de produtos e serviços não contratados.

Em resposta aos resultados da audito-
ria, o presidente do INSS, Alessandro Ste-
fanutto, enviou os dados à Polícia Federal, 
aguardando o andamento das investiga-
ções para adotar as medidas necessárias.

cOMO OS BeNeFIcIÁRIOS PODeM AGIR?
Os aposentados e pensionistas que iden-

tificarem descontos indevidos podem fa-
cilmente bloquear ou cancelar as mensa-
lidades associativas através do Meu INSS, 
disponível tanto no site Gov.br quanto no 
aplicativo. Além disso, os segurados têm 
direito à devolução dos valores desconta-
dos de maneira irregular, podendo até so-
licitar o dobro do valor se a associação não 
realizar o estorno.

Caso o reembolso não aconteça, os be-
neficiários podem formalizar uma recla-
mação nos canais oficiais do INSS, na pla-
taforma consumidor.gov.br ou no Procon 
de sua localidade.

cOMO IDeNTIFIcAR 
DeScONTOS INDeVIDOS?
Para verificar se há descontos indevidos, 

os segurados devem acessar o extrato de pa-
gamento no site do INSS. Caso identifiquem 
alguma cobrança irregular, podem solicitar 
o bloqueio diretamente no sistema.

cOMO SOLIcITAR O ReeMBOLSO?
O reembolso dos descontos indevidos 

pode ser solicitado pelo site ou aplicativo 
Meu INSS, ou ainda pelo telefone 135, que 
oferece suporte aos beneficiários.

Continue acompanhando as atualiza-
ções em nossa coluna semanal. Tenha um 
excelente domingo!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela oAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: Rua Ipiranga, 234, centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Andressa Martins

Tribuna Legal
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Conhecido na área 
esportiva pelo ape-
lido de Turcão, Gil-

berto Bufarah tem ascen-
dência libanesa, através do 
seu avô paterno (Sebastião 
Bufarah). 

No lado materno tem as-
cendência portuguesa; seu 
avô foi um dos maiores jo-
gadores de futebol de Re-
bouças e região: Luiz Fru-
tuoso. Talvez sob essa in-
fluência e incentivo, sem-
pre gostou de futebol. Jo-
gava em “peladas” em di-
versos locais da cidade, co-
mo num terreno na esqui-
na das Ruas Antônio Jor-
ge Chebabi com João Fran-
cisco Ramos; no “rapadão” 
da Prefeitura, onde hoje é 
o Fórum; na Rua Antônio 
do Valle Mello, próximo da 
Avenida José Mancini; na 
fonte de água, próxima à 
Subestação Ferroviária.

Gilberto foi convidado 
para treinar no Guarani e 
Ponte Preta de Campinas, 
mas ele não foi, por imposi-
ção da família. Seu avô ma-
terno, além de grande joga-
dor, foi técnico do Guarani 
de Campinas.

Aos 13 anos ingressou no 
Clube Recreativo Sumaré, 
na categoria infantil da en-
tidade, que utilizava o gra-
mado do seu Estádio Luiz 
Frutuoso. Em 1968 ele par-
ticipou do time de futebol 
do Recreativo, que sagrou-
-se Campeão do Centená-
rio de Sumaré. 

Em 1975, por residir em 
Registro-SP, por motivos 
profissionais (como funcio-
nário do Instituto de Zoo-
tecnia de Nova Odessa), sa-
grou-se Campeão Munici-
pal pela agremiação Nossa 
Senhor de Fátima.

Jogou pelo Guarani de 
Sumaré por vários anos, 
sendo campeão municipal 
em mais de uma oportu-
nidade. Na sequência, foi 
convidado e jogou pelo Es-
porte Clube Sumaré, na Se-
gunda e Terceira Divisão de 
Profissionais da Federação 
Paulista de Futebol. 

gilberto com a esposa márcia Alleoni Borges Bufarah Luiz Fructuoso, avô de gilberto

gilberto no time dos Veteranos do Clube Recreativo Sumaré

gilberto no time do guarani de Sumaré

Biografia de um SumareenSe

Gilberto Bufarah no esporte
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AUToR do TExTo

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
diretor da Pró-memória

Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população em geral 
são sempre bem-vindos. A Associação Pró-Memória 

é uma entidade particular, sem fins lucrativos. Se 
você quiser ajudá-la a se manter ou ampliar suas 

atividades, torne-se um sócio. Custa R$ 30,00 
por mês. Por conta disso, você recebe todas as 

publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da república, nº 102, Centro, Sumaré/SP
f: (19) 3803-3016

promemoriasumare@gmail.com

associação Pró-memória de Sumaré

Por motivo de estudos 
viveu 5 anos em Piracica-
ba – a ESALQ - Escola Su-
perior de Agronomia “Luiz 
de Queiroz”. Com isso in-
gressou nos times amado-
res do XV de Novembro e 
Escola Agrícola. Não de-
morou muito e subiu pa-
ra o profissional do XV de 
Piracicaba, treinando e jo-
gando com a equipe que 
subiu para a Divisão Espe-
cial da Federação Paulista 
de Futebol. Essa equipe ti-
nha essa escalação: Clau-
dinei, Nei, Piloto, Proti e 
Santos; Chicão Eli Cotu-
cha, Jair Bala, Nicanor, Pi-
colé e Piau. Foram seus 
técnicos nessa época: Ci-
linho e Zé Duarte.

A inda em Piracica-
ba Gilberto foi Vice-Cam-
peão Universitário de fute-
bol de campo pela ESALQ. 
Foi também diversas vezes 
campeão de futebol de sa-
lão pela República Canecão, 
onde morava, além de par-
ticipar da seleção de futebol 
de salão de Piracicaba. Certa 
ocasião o Município de Tor-
rinha convidou o XV de No-
vembro de Piracicaba para 
um jogo naquela cidade, em 
comemoração a um evento. 
Gilberto participou do jogo, 
como quarto-zagueiro; no 
mesmo jogo o lateral direi-
to do time era o famoso DE 
SORDI, campeão mundial 
de 1958 pelo Brasil, na Copa 
do Mundo da Suécia.



fotos: pró-memória sumaré
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MARIE ROSE GEBARA MALUF

MARCLAUWALTER E MARIA HELENA

PASTIFÍCIO SELMI

MOINHO UNIVERSAL 
NO DIA DO TRABALHO

RECREATIVO DA AV. REBOUÇAS

Rose Maluf, como era conhecida na cidade e no meio empresarial, era 
a esposa do famoso Fuad Assef Maluf. Com a sua morte, Rose assumiu 

as funções do marido na empresa Textil Assef Maluf e também a 
representação de nosso município junto à FIESP-CIESP. Foi graças a esse 

trabalho que conseguiu trazer para Sumaré o SENAI e o SESI. Na foto, 
Rose está ao lado do presidente dessa tradicional entidade: Paulo Skaff.

A Panificadora Marclau, mostrada na fotografia, é um 
estabelecimento tradicional de Nova Veneza. Está localizada 

na Avenida Brasil n. 435, desde 24 de outubro de 1985. 

Walter Matteuzzi e Maria Helena Mateuzzi é o casal mostrado na foto. 
Vieram para Sumaré por causa de Walter, que trabalhava numa grande 

empresa recém estabelecida em nosso município. Maria Helena, 
enquanto isso, abriu um pequeno negócio, que acabou se transformando 

num dos maiores empreendimentos comerciais de Sumaré – a Maelô 
Modas. Com o falecimento do casal, os filhos Renata Matteuzzi e Walter 

Roberto Jr. passaram a administrar os negócios dos pais (duas lojas).

A Selmi é uma das principais empresas do Município de Sumaré. Está 
localizada na Avenida Renato Selmi n. 185, Parque da Amizade, distrito 

de Nova Veneza. É uma empresa centenária, nascida em Campinas, 
transferida para Sumaré em 1966. Fabrica produtos alimentícios em 

geral, com mais de 1.000 funcionários. Na foto, vemos uma de suas 
dependências internas. Ricardo Selmi é seu principal dirigente. 

Registro fotográfico de uma equipe esportiva (funcionários) 
do Moinho Universal, que participaria da olimpíada esportiva 

do Dia do Trabalho, no estádio Luiz Frutuoso. A sigla UPA 
mostrada nos uniformes significa Universal Produtos Alimentícios, 

que seria desativada nos anos seguintes dessa foto. Hoje suas 
instalações estão ocupadas pela Faculdade Ne Work.

Vista da unidade Rebouças do Clube Recreativo Sumaré, na avenida 
do mesmo nome. Uma segunda unidade do clube está localizada a 

menos de um quilômetro, na Vila Menuzzo, conhecida como unidade 
Alliança. O clube tem hoje, mais de 10.000 sócios, entre titulares e 

dependentes. É um dos mais modernos e populares clubes da região. 
E o mais antigo de Sumaré: suas origens remontam ao ano de 1907.

jornaltribunaliberaldesumare



Hortolândia retira quatro caminhões 
de lixo descartado irregularmente em 
lagoa na região do Jardim Amanda

Cidades

A partir desta segunda-
-feira (14), o Jardim Aman-
da receberá o “Bazar Soli-
dário”, que será promovido 
pela Prefeitura, por meio 
do Departamento de Di-
reitos Humanos e Políticas 
Públicas da Secretaria de 
Governo, em parceria com 
o Fundo Social de Solida-

riedade. Durante o evento, 
que se estenderá até quar-
ta-feira (16), das 8h às 17h, 
haverá a doação de 1,5 mil 
peças de roupas femini-
nas, masculinas e infan-
tis, em bom estado de con-
servação. O bazar aconte-
cerá na Avenida Tarsila do 
Amaral, 640, onde funcio-
na a sede do CCMI (Centro 
de Convivência da Melhor 
Idade)- Jardim Amanda.

O evento é aberto ao pú-
blico em geral, mas terá co-
mo público-alvo os idosos 
cadastrados no CCMI (Cen-
tro de Convivência da Me-
lhor Idade) Amanda. Segun-
do a coordenadora do órgão, 
Josiane Crepaldi, atualmen-
te, há 743 idosos inscritos no 
programa, nesta unidade. 

A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social, 
Maria dos Anjos Assis Bar-

ros, destacou a importân-
cia da parceria com o CC-
MI Amanda para a realiza-
ção do evento. “Vai facilitar 
o acesso dos idosos às pe-
ças que serão doadas. A im-
portância desta ação é le-
var estes agasalhos até on-
de está o povo. Acredita-
mos que o bazar, feito na 
própria comunidade, vai 
facilitar o acesso”, afirmou 
Maria dos Anjos.

Prefeitura e Fundo Social realizam 
‘Bazar Solidário’ no Jardim Amanda

Evento é aberto ao público em geral, mas terá como 
público-alvo os idosos cadastrados no CCMI Amanda 

a partir de segunda
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Os interessados podem entregar seu currículo 
pessoalmente, nas seguintes garagens:

Campinas, na Região do Ouro Verde - Rua Antonio Menas Filho, 
264, no Jardim Mercedes;
Campinas, na Região Central - Rua expedicionário Paulo Tansi-
ni, 201, no Bonfim (próximo à rodoviária de Campinas);
Hortolândia - Avenida Santana, 1.000, no Jardim Amanda; 
Sumaré - Avenida da Amizade, 1.100, no CeCAP; 
Paulínia: Caminhão - Rua José da Costa, 141, no Santa Terezinha;
Paulínia: Ônibus - Rua Jasper Bresler, 225, no Bela Vista.
O candidato também pode enviar o currículo diretamente para 
o e-mail: recrutamento@grupobelarmino.com.br. Neste caso, 
deve indicar a vaga e a cidade de interesse. O envio também po-
de ser para o WhatsApp do setor de recrutamento e seleção: 
(19) 99833-9093. e para agilizar, é sempre importante indicar 
na mensagem a vaga e a cidade de interesse.

serViÇO
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Por causa da chuva desta semana, resíduos entupiram tubulação da lagoa, o que causou extravasamento da água

O descarte irregular de 
lixo pode causar vários pro-
blemas que afetam o meio 
ambiente, a cidade e a saú-
de das pessoas. A Prefeitu-
ra de Hortolândia retirou 
resíduos acumulados nu-
ma das lagoas existentes na 
região do Jardim Amanda, 
nesta sexta-feira (11).

De acordo com a Secre-
taria de Serviços Urbanos, 
que fez a limpeza do lo-
cal, com a chuva registra-
da nesta semana, os resí-
duos entupiram a tubula-
ção da lagoa, o que provo-
cou o extravasamento da 
água. A retirada dos mate-
riais foi feita com uma esca-
vadeira. Segundo a secreta-
ria, a quantidade de mate-
riais retirados encheu qua-
tro caminhões caçamba de 
dez metros cúbicos cada 
um. Entre os resíduos reti-
rados havia papelão, plás-
tico, pneu, pedaços de mó-
veis, dentre outros.

“O extravasamento acon-
teceu também em virtude 
de muita sujeira que é jo-
gada nas galerias, deixada 
nas ruas e descartada em 
locais irregulares. Por is-

so, reforçamos a orienta-
ção para os moradores so-
bre a importância de se fa-
zer o descarte correto de li-
xo para evitarmos esse pro-
blema”, ressalta o secretá-
rio adjunto de Serviços Ur-
banos, Marco Antônio Pa-
nício, o “Mercadão”.

A pasta reforça que o 
município conta com os 
serviços de coleta de lixo 

doméstico, realizado três 
vezes por semana, e de co-
leta seletiva porta a por-
ta, executado de segunda 
a sexta-feira.

Além disso, a popula-
ção pode descartar resí-
duos reaproveitáveis nos 
PEVs (Pontos de Entrega 
Voluntária de entulho e 
outros materiais reciclá-
veis), que são unidades 

localizadas em diferen-
tes regiões da cidade. Nos 
PEVs, podem ser descarta-
dos materiais como vidros, 
papeis, restos de constru-
ção, resíduos e aparelhos 
eletrônicos (celular, mo-
nitor, rádio, TV, dentre ou-
tros), móveis, entre outros. 

Hortolândia dispõe ain-
da de LEVs (Locais de En-
trega Voluntária de Reci-

cláveis), que são contêine-
res nos quais também po-
dem ser descartados resí-
duos recicláveis, só que em 
menor quantidade. A Prefei-
tura disponibiliza LEVs em 
diferentes regiões da cidade. 

A população pode ainda 
colaborar com a limpeza 
urbana com denúncias de 
descarte irregular de lixo 
e resíduos, que podem ser 

feitas pelo aplicativo Agen-
da Verde, disponível nas 
plataformas Google Play 
e App Store. A identidade 
do denunciante é mantida 
em sigilo absoluto. O mo-
rador pode também repor-
tar casos de descarte irre-
gular por telefone, ligando 
para a Secretaria de Ser-
viços Urbanos no número 
(19) 3897-9800.

Materiais retirados pela escavadeira encheram quatro caminhões caçamba de dez metros cúbicos cada um 
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dirceu dalben 
faz avaliação 
das eleições em  
sumaré e paulínia

O Grupo Belarmino, 
um dos conglomerados 
de transporte de passa-
geiros e cargas do Bra-
sil, está com 286 vagas de 
emprego abertas em cida-
des da RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas). Há vagas para atua-
ção em Campinas, Ame-
ricana, Hortolândia, Su-
maré, Paulínia, Vinhedo, 
Indaiatuba, Monte Mor e 
Valinhos. O destaque são 
143 vagas para motoris-
tas, que pode ser de ôni-
bus, micro-ônibus, cami-

nhão, van ou como opera-
dor de guincho, e para tra-
balhar com entregas, fre-
tamento, transporte urba-
no, metropolitano, rodo-
viário e escolar. 

São oferecidos salários 
compatíveis com o merca-
do, além de benefícios co-
mo: cesta básica, vale-re-
feição, transporte gratui-
to, ótimo ambiente de tra-
balho e oportunidades de 
crescimento profissional.

Em Hortolândia, es-
tão disponíveis 31 vagas 
de emprego, distribuídas 
entre diferentes funções. 
São 30 vagas para agencia-
dores, ajudantes de ma-

nutenção, almoxarifes, 
aprendizes, assistentes 
administrativos, auxilia-
res de limpeza, borrachei-
ros, fiscais, funileiros, me-
cânicos, motoristas, moto-
ristas coordenadores, mo-
toristas de micro-ônibus, 
tapeceiros e vistoriadores. 

Monte Mor possui uma 
vaga para mecânico. Em 
Paulínia, há 12 vagas no 
total, incluindo posições 
para auxiliares de moni-
toramento, auxiliares ope-
racionais, mecânicos ple-
nos, mecânicos de refri-
geração, motoristas, mo-
toristas escolares e para 
serviços gerais.

Sumaré oferece diversas 
vagas em duas categorias. 
Na primeira, estão abertas 
vagas para auxiliar de mo-
nitoramento, funileiro, lí-
der de serviços gerais, ma-
nobrista, motorista e mo-
torista metropolitano. Na 
segunda categoria, com 
45 vagas, há oportunida-
des para almoxarifes, au-
xiliares de limpeza, auxi-
liares de oficina, auxilia-
res de tráfego, eletricistas 
D e E, funileiros, líderes de 
serviços gerais, manobris-
tas, mecânicos, motoristas, 
motoristas de fretamento, 
motoristas metropolitanos 
e vistoriadores.

Grupo Belarmino abre 286 vagas para RMC
MOtOristas 
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PENDÊNCIA

Sumaré lidera o ranking de inadimplência, com 26.683 veículos sem recolher o tributo e um montante de R$21,8 milhões; 
a não quitação do imposto gera multa diária de 0,33% sobre o valor devido além de juros com base na taxa Selic

Em 2024, um total de 
69.442 proprietários de veí-
culos nas cidades de Hor-
tolândia, Monte Mor, No-
va Odessa, Paulínia e Su-
maré estão em débito com 
o IPVA (Imposto sobre Pro-
priedade de Veículos Auto-
motores). Juntos, os valo-
res não quitados somam R$ 
58,6 milhões, conforme da-
dos fornecidos pela Sefaz-
-SP (Secretaria da Fazen-
da do Estado de São Paulo).

O município de Suma-
ré lidera o ranking de ina-
dimplência, com 26.683 
veículos sem recolher o 
tributo e um montan-
te de R$21,8 milhões de 
débitos. Em Hortolândia 
20.828 veículos não tive-
ram o imposto pago até 
o momento, representan-
do um débito acumulado 
de R$ 17 milhões. Já Pau-
línia contabiliza 10.607 
veículos com IPVA pen-
dente, correspondendo a 
R$ 11 milhões. Em Nova 
Odessa, são 5.899 veícu-
los com débitos, acumu-
lando R$ 4,5 milhões. Por 
fim, Monte Mor registra 
5.425 veículos com o im-
posto atrasado, somando 
R$ 4,3 milhões.

Sem o pagamento do imposto proprietário fica impossibilitado de licenciar o veículo, entre outros transtornos 

Na região 69,4 mil estão inadimplentes 
com o IPVA; débitos somam R$ 58,6 mi
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O presidente do Sindis-
su (Sindicato dos Servido-
res Públicos de Sumaré), 
Jobson Pierri, candidato a 
vereador nas últimas elei-
ções municipais, alcan-
çou a marca de 1.041 vo-
tos, ocupando a posição de 
segundo suplente do Par-
tido dos Trabalhadores. O 
petista consolidou a luta 
sindical na cidade e aler-
tou que a disputa para o 
segundo turno é um risco 
para a categoria, em caso 
de vitória da direita.

“Esses votos represen-
tam muito mais do que 
um número: são a con-
fiança de cada trabalha-
dor e trabalhadora que 
acreditam em uma Su-
maré mais justa e igua-
litária. Agradeço a todos 
pelo apoio e reafirmo que 
seguirei na luta pelos di-
reitos dos servidores pú-
blicos e de toda a popula-
ção. É só o início do nosso 
posicionamento enquan-
to grupo político e sindi-
cal na cidade”, comentou.

Pierri obteve 1.041 vo-
tos no pleito do último do-
mingo (6) em sua primeira 
disputa eleitoral, ficando 
atrás apenas de três can-
didatos petistas: Weling-
ton Souza, irmão do ve-
reador e candidato a pre-
feito, Willian Souza (PT), 
com 1.900 votos; do ex-ve-
reador e ex-presidente da 
Câmara, Geraldo Medei-
ros, com 1.431 votos; e do 

vereador Ulisses Gomes, 
com 1.187 votos.

Apesar de não ter con-
quistado uma cadeira na 
Câmara Municipal, Jobson 
Pierri se fortalece como 
uma liderança de oposição 
e promete seguir atuando 
em benefício de políticas 
que beneficiem os traba-
lhadores de Sumaré.

O presidente do Sindis-
su reforçou seu apoio ao 
candidato Willian Souza 
e comentou a disputa so-
bre o segundo turno, suge-
rindo que o vice-prefeito e 
candidato a prefeito Hen-
rique do Paraíso (Repu-
blicanos), representa uma 
ameaça aos servidores mu-
nicipais. “Quando verea-
dor, o candidato da direita 
já deu provas que não es-
tá a favor da categoria, vo-
tou pelo congelamento dos 
salários e representa uma 
grande ameaça para todos 
nós”, criticou.

Nas eleições do último 
domingo, Henrique obte-
ve 57.171 votos (44,41% dos 
votos válidos), enquanto 
Willian somou 40.550 vo-
tos (31,50% dos votos váli-
dos). A disputa em segun-
do turno ocorre no dia 27 
de outubro.

SErvIDor PúblICo 
Jobson Clayton de Pierri, 

tem 44 anos, é casado, pai 
de dois filhos e morador do 
Jardim Luiz Cia, na região 
de Nova Veneza. É técnico 
em Segurança do Traba-
lho pela Escola Dr. Lean-
dro Franceschini, em Su-

maré, e graduado em En-
genharia Ambiental pe-
la FAM por meio do FIES 
(Fundo de Financiamen-
to ao Estudante do Ensino 
Superior). Também é pós-
-graduado na área de Se-
gurança do Trabalho, pe-
la Faculdade Anhanguera.

É servidor público con-
cursado desde abril de 
2003, após ingressar no 
antigo DAE (Departa-
mento de Água e Esgotos), 
quando prestava serviço 
de encanador. Na época, 
foi eleito presidente do 

Grêmio Recreativo da au-
tarquia. Em 2014, após o 
processo de concessão, foi 
transferido para a Secre-
taria de Serviços Públicos 
da Prefeitura. 

No ano seguinte, passou 
a atuar na ASMS (Associa-
ção dos Servidores Muni-
cipais de Sumaré) e, em 
2019, ingressou no Sindis-
su, sendo eleito presidente 
do sindicato em abril deste 
ano. No período eleitoral, 
ficou licenciado do cargo, 
retomando as atividades 
nesta semana.

Jobson consolida liderança sindical 
e alerta sobre disputa para o 2º turno

Jobson que obteve 1.041 votos e reforça 
seu apoio ao candidato Willian Souza
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O cliente que ainda de-
seja participar da nova edi-
ção do feirão ‘Acertando 
Suas Contas com a Sabesp’ 
tem até o próximo dia 15 
(terça-feira) para aderir à 
ação. A iniciativa oferece 
a oportunidade para regu-
larização de dívidas com 
até 100% de desconto nos 
valores de juros, multas 
e atualização monetária, 
além da possibilidade de 
parcelamentos dos débi-
tos. Até o momento, foram 
realizados 169 mil acordos 
com clientes.

Inicialmente previs-
to para encerrar no final 
de setembro, o feirão te-
ve o prazo estendido pa-
ra atender à demanda. A 
ação é voltada para imó-
veis residenciais, comer-
ciais e industriais que te-
nham contas em aberto, 
seja na Capital, na Grande 
São Paulo, no interior ou 
litoral. O feirão é realiza-
do em todos os canais de 
relacionamento da Com-
panhia: canais digitais, 
atendimento telefônico, 
agências presenciais ou 
em unidades móveis.

Uma das novidades nes-
ta edição, proporcionando 
mais facilidade aos clien-
tes, é o pagamento das dí-
vidas em até 12 parcelas 
iguais no cartão de crédi-
to, sem entrada, sem juros 

e sem multa. Essa opção 
está disponível tanto na 
Agência Virtual como no 
atendimento presencial. 
O pagamento ainda pode-
rá ser feito à vista, via PIX, 
ou parcelado diretamente 
com a Sabesp.

Para negociar, o respon-
sável pelo débito deve ter 
em mãos um documen-
to pessoal (RG ou CNH), 
CPF e uma conta de água 
para identificar o número 
de fornecimento do imó-
vel. Além da negociação, o 
feirão também tem o obje-
tivo de incentivar os clien-
tes a atualizarem os seus 
cadastros, para que todos 
possam receber informa-
ções sobre abastecimento, 
segundas vias de contas e 
outros benefícios.

O objetivo da Sabesp é 
oferecer ao cliente a opor-
tunidade de quitação da 
dívida com condições es-
peciais, evitando a sus-
pensão do serviço por 
conta dos débitos.

SErvIÇo
Feirão “Acertando Suas 
Contas com a Sabesp”
Quando: até 15 de outubro de 
2024
onde: todos os canais de 
relacionamento da Companhia:
• Agência Virtual - https://
agenciavirtual.sabesp.com.br/
• Chat no site Sabesp: www.
sabesp.com.br
• WhatsApp - 11 3388-8000 
(somente mensagem de texto)
• Telefone: 0800 055 0195

Feirão da Sabesp 
para regularização de 
débitos termina na 
próxima terça-feira

PrAzo EStENDIDo
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prietário no Cadin (Cadas-
tro de Inadimplentes) do 
Estado de São Paulo. Isso 
impede o uso de créditos 
da Nota Fiscal Paulista e 
pode levar à cobrança do 
valor pela PGE (Procura-
doria Geral do Estado) por 
meio de protesto judicial.

Ademais, sem o paga-
mento do IPVA, o proprie-
tário fica impossibilitado 
de realizar o licenciamen-
to do veículo. Uma vez ul-
trapassada a data limite es-
tabelecida pelo Detran, o 
veículo poderá ser apreen-
dido, e o condutor recebe-
rá uma multa e sete pontos 
na CNH (Carteira Nacional 
de Habilitação).

Para regularizar a situa-
ção, o pagamento do IPVA 
pode ser feito via internet 
ou nas agências bancárias 
credenciadas, utilizando o 
autoatendimento com o nú-
mero do Renavam do veícu-
lo. Outra opção disponível é 
o pagamento via Pix, geran-
do um QR Code diretamen-
te no portal da Sefaz-SP.

Caso o débito não seja 
quitado em até 30 dias ou 
sem a apresentação de defe-
sa, o nome do proprietário e 
do responsável solidário, se 
houver, será inscrito na Dí-
vida Ativa, e a PGE poderá 
iniciar a execução judicial.

Apesar dos números ex-
pressivos, a Secretaria da 
Fazenda ressalta que a ina-
dimplência tende a ser re-
duzida ao longo do ano, 
sendo comum que muitos 

proprietários aguardem a 
data do licenciamento pa-
ra quitar o imposto. A ex-
pectativa é de que a taxa de 
inadimplência retorne ao 
patamar de 8%, como regis-

trado em anos anteriores.
A não quitação do IPVA 

gera uma multa diária de 
0,33% sobre o valor do im-
posto, além de juros com 
base na taxa Selic. Após 60 

dias, a multa se fixa em 20% 
do total devido. Caso o dé-
bito não seja resolvido, ele 
será inscrito na Dívida Ati-
va do Estado, resultando na 
inclusão do nome do pro-



continuidade do trabalho 

Parlamentar expressou seus votos de sucesso aos prefeitos eleitos, desejando 
que governem os municípios com eficiência, sabedoria e responsabilidade 
social, especialmente para aqueles que mais necessitam do apoio público

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania) re-
fletiu sobre os resultados 
das eleições municipais 
deste ano, quando ele foi 
candidato a prefeito de Pau-
línia, e Eder Dalben (mes-
mo partido), seu aliado po-
lítico, disputou a Prefeitura 
de Sumaré. Ambos não ob-
tiveram sucesso nas urnas, 
mas Dalben destacou sua 
gratidão pela oportunida-
de de participar do pleito e 
reafirmou seu compromis-
so com a população em seu 
papel como deputado.

“Estou extremamente 
grato e muito honrado com 
o convite de ser candidato a 
prefeito de Paulínia. Estou 
na cidade há pouco mais de 
um ano, sabíamos que era 
um projeto desafiador, mas 
sou uma pessoa que sempre 
busca a palavra de Deus. 
Naquele momento, entendi 
que eu deveria colocar meu 

Dalben destacou sua gratidão por participar do pleito e reafirmou 
seu compromisso com a população em seu papel como deputado

Deputado Dirceu Dalben 
avalia eleições municipais 
e reforça compromisso 
com mandato estadual

divulgação
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Eleitoras e eleitores do 
estado de São Paulo le-
varam em média 24,8 se-
gundos para escolher suas 
candidatas ou seus candi-
datos na urna eletrônica 
durante o 1º turno da vo-
tação das eleições muni-
cipais de 2024. No último 
domingo (6), o eleitorado 
paulista votou para eleger 
representantes aos cargos 

de prefeito e vereador em 
645 municípios do estado. 
Já no segundo turno, so-
mente 18 cidades terão no-
va votação para o cargo de 
prefeito. Com apenas um 
voto a ser registrado na ur-
na no domingo (27), esse 
tempo médio de votação 
tende a ser menor.

Mesárias e mesários le-
varam em média 23,22 se-
gundos para habilitar os 
eleitores para a votação 
no primeiro turno, a par-

tir da digitação do núme-
ro do título de eleitor ou 
do CPF no microterminal. 
O atendimento realizado 
pelos integrantes da mesa 
receptora de votos inclui a 
identificação do eleitor no 
caderno de votação, a digi-
tação do número do título 
e a confirmação da identi-
ficação daqueles que têm 
cadastro biométrico.

Antes da liberação do 
voto na urna, são feitas até 
quatro tentativas de identi-

ficação do eleitor ou eleito-
ra com base na biometria. 
Se não funcionar, é reali-
zada então uma pergunta 
de um dado pessoal para 
liberar a urna. A apresen-
tação do e-Título com fo-
to ou de outro documen-
to oficial com foto é obri-
gatória em todos os casos.

Dos 34,4 milhões de elei-
toras e eleitores aptos a vo-
tar no 1º turno das eleições 
municipais no estado, 8,7 
milhões (25,3%) não com-

Eleitor levou em média 24,8 segundos 
para votar no primeiro turno no Estado

urna eletrônica 
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
CERQUILHO/SP – 50 VAGAS - A Pre-
feitura de Cerquilho, recebe inscrições 
até o dia 14 de outubro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.339,11 até 
R$ 3.477,00. Inscrições através do site 
www.consulpam.com.br

TIETÊ/SP – 2 VAGAS - A Câmara de 
Tietê, recebe inscrições até o dia 22 de 
outubro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 5.441,00. Inscrições atra-
vés do site www.conscamweb.com.br.

TAUBATÉ/SP – 30 VAGAS - A Guarda 
Municipal de Taubaté, recebe inscri-
ções até o dia 21 de outubro, para o 
cargo de Guarda Municipal. O salário 
é de R$ 2.151,69. Inscrições através do 
site www.avancasp.org.br

ATIBAIA/SP - A Câmara de Atibaia, 
recebe inscrições até o dia 17 de ou-
tubro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 3.107,55 até R$ 9.095,00. 
Inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

BARRETOS/SP – 67 VAGAS - A Pre-
feitura de Barretos, recebe inscrições 
até o dia 14 de outubro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.674,00 até 
R$ 8.767,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 23 VAGAS - A 
Prefeitura de Hortolândia, recebe ins-
crições até o dia 14 de outubro, para 
médico. O salário é de R$ 5.558,75. 
Inscrições através do site www.sh-
dias.com.br

LENÇÓIS PAULISTA/SP – 12 VAGAS - 
A Prefeitura de Lençóis Paulista, rece-
be inscrições até o dia 21 de outubro, 
para Professor. Inscrições através do si-
te www.nossorumo.org.br

ADAMANTINA/SP - A Prefeitura de 
Adamantina, recebe inscrições até o 
dia 09 de outubro, para o cargo de 
professor. O salário de R$ 2.633,00 Até 
R$ 4.122,00. Inscrições através do site 
ewww.inepam.org.br.

OSASCO/SP - A Câmara de Osasco, re-
cebe inscrições até o dia 14 de outubro, 
para diversos cargos. O salário é de R$ 
3.662,05 até R$ 14.590,10. Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br

AMPARO/SP -10 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Amparo, recebe inscrições até o 
dia 21 de outubro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 2.413,00 até R$ 

4.023,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

PRESIDENTE PRUDENTE/SP – 96 
VAGAS - A Prefeitura de Presiden-
te Prudente, recebe inscrições até o 
dia 13 de outubro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 1.808,00 até 
R$ 6.438,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br.

nome e minha experiência 
à disposição da população, 
sempre com o objetivo de 
contribuir, de somar”, afir-
mou o parlamentar.

Dalben destacou que, 
mesmo dividindo seu tem-
po entre a candidatura e o 
mandato, conseguiu desen-
volver um plano de gover-
no participativo. “Aceitei 
o convite, elaboramos um 
plano de governo junto da 
população, e fizemos o nos-
so trabalho. Concorri sendo 
deputado, então dedican-
do meu tempo entre a can-
didatura e o mandato, pelo 
qual atuamos diretamente 
em mais de 300 municípios 
paulistas. Estou feliz, fiz no-
vos amigos em Paulínia e 
pude conhecer mais de per-
to as dificuldades da popu-
lação, podendo agora con-
tribuir ainda mais como de-
putado estadual”, explicou.

Sobre o resultado em Su-
maré, o deputado fez uma 
análise positiva da gestão 
de Luiz Dalben (PSD), pre-
feito da cidade e seu filho. 
“O resultado das eleições 
no primeiro turno é refle-
xo da boa gestão que o pre-
feito Luiz Dalben vem reali-
zando. Dos cinco candida-
tos que disputaram, quatro 
vieram da base do prefeito, 
e juntos somaram mais de 
122 mil votos. Além disso, 
pesquisas recentes apon-
tam 65% de aprovação pa-
ra a administração, o que é 
muito positivo”, destacou.

Dalben frisou os avanços 
concretos que a gestão de 
Luiz Dalben trouxe para Su-
maré, como viadutos, pon-
tes, a construção da Etec (Es-
cola Técnica Estadual) e Fa-
tec (Faculdade de Tecnolo-
gia), o programa Bom Prato, 

obras de asfaltamento, no-
vas unidades de saúde e es-
colas, e o início da constru-
ção do Hospital Municipal. 
Ele também mencionou que 
o prefeito continuará traba-
lhando intensamente até o 
final do mandato, deixando 
projetos em andamento pa-
ra o próximo gestor.

Quanto ao segundo tur-
no, Dalben afirmou que 
os dois candidatos finalis-
tas têm suas raízes na ba-
se de apoio do atual prefei-
to, e utilizam as realizações 
da administração em suas 
campanhas. “Nossas deci-
sões são sempre tomadas 
ouvindo o grupo, e é isso 
que estamos fazendo. São 
sete vereadores eleitos pe-
la nossa coligação, que re-
presentam um terço da Câ-
mara Municipal, e é impor-
tante ouvi-los, além de to-
dos os demais apoiadores e 
candidatas”, pontuou.

Dirceu Dalben expres-
sou seus votos de sucesso 
aos eleitos, desejando que 
governem com eficiência, 
sabedoria e responsabili-
dade social, especialmen-
te para aqueles que mais 
necessitam do apoio pú-
blico. Ele reafirmou seu 
compromisso com o man-
dato estadual, prometen-
do continuar seu trabalho 
em prol de Sumaré, Paulí-
nia, a Região Metropolita-
na de Campinas e todos os 
645 municípios paulistas.

“Eu continuo como de-
putado estadual, realizan-
do um mandato municipa-
lista, me dedicando a Su-
maré, a Paulínia e à popu-
lação paulista, sempre bus-
cando levar mais qualidade 
de vida e justiça social pa-
ra todos”, afirmou.

pareceram às urnas. En-
tre as mais de 25 milhões 
de pessoas que foram vo-
tar no último domingo, 
84,87% foram habilitadas 
com a biometria, que é 
validada no momento em 
que o eleitor utilizar a im-
pressão digital com suces-
so para liberar a urna.

O segundo turno ocor-
re no domingo (27). Além 
da capital, haverá votação 
em 18 cidades: Guarulhos, 
São Bernardo do Campo, 
São José dos Campos, Ri-
beirão Preto, Santos, São 
José do Rio Preto, Diade-
ma, Jundiaí, Mauá, Piraci-
caba, Barueri, Franca, Tau-
baté, Guarujá, Limeira, Ta-

boão da Serra e Sumaré, 
totalizando um eleitorado 
apto de 15.607.998 pessoas.

De acordo com a Cons-
tituição Federal, nas cida-
des com mais de 200 mil 
eleitores e eleitoras é rea-
lizado um segundo turno 
nas cidades em que ne-
nhum candidato ou can-
didata à prefeitura alcan-
ça a maioria absoluta dos 
votos. A maioria absoluta 
é atingida quando a vota-
ção obtida é equivalente a 
pelo menos a metade dos 
votos válidos (sem contar 
os brancos e nulos) mais 
um. Essa medida visa dar 
maior representatividade 
a quem se elege.


